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USHUAIA

Daniel González, vicepresidente de la Cámara de Comercio de Ushuaia, detalló 
el impacto negativo de los cortes de luz, sobre todo en la percepción del 
destino que se llevan los turistas.

41 FAMILIAS 
RECIBIERON 
DECRETOS DE 
PREADJUDICACIÓN 
DE TIERRAS

“LA RESPUESTA 
TIENE QUE SER 
CONCRETA”

Los reiterados problemas en la provisión del servicio de energía eléctrica han 
despertado los más furiosos descargos de la sociedad contra el gobierno 
provincial. Por Federico G. Rayes.

ENCUENTROS PARA FOMENTAR ESTILOS 
DE VIDA SALUDABLES 

INCONSISTENCIAS DE UNA CRISIS 
ENERGÉTICA ANUNCIADA

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

RÍO GRANDE

EL COMERCIO Y LOS CORTES DE ENERGÍA

PÁG. 8

OPINIÓN

PÁG.  4

Los vecinos podrán adquirir herramientas para construir hábitos y llevar una vida sana. 
El primer encuentro será el 6 de agosto donde se dialogará sobre la 
alimentación complementaria en la infancia. PÁG. 9
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REFORMA DE LA CONSTITUCIÓN

Luego de un fin de semana oscuro y por demás silencioso, se conoció que el 
Gobernador Gustavo Melella habría convocado a elecciones de 
Convencionales Constituyentes para el 10 de noviembre. PÁG. 9

INDIGNACIÓN DE HOTELEROS

Para integrantes del sindicato 
UPCN, contramano de lo que 
está pasando a nivel nacional, 
donde echan a compañeros y 
compañeras, nosotros estamos 
acá cumpliendo con los tiempos 
que lleva poder resolver la 
situación habitacional”.. 

“POR UN SERVICIO BÁSICO ESTAMOS 
PERDIENDO POSIBILIDADES”

PÁG. 10

El presidente de la Asociación 
de Hoteles de Turismo Luis Di 
Giorgio, afirmó que aún no hubo 
convocatoria del Gobierno sobre 
los cortes de luz. “Necesitamos 
una respuesta”, dijo.

PRIMERO LA REFORMA, 

SEGUNDO LA LUZ
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La representante de la Red de Políticas Públicas de Río Grande, aclaró una confusa información de un medio nacional que la 
menciona como fuente, sobre la cantidad de perros sueltos en el país, unos 20 millones, y en Tierra del Fuego en particular, 49 mil.

ACLARAN CIFRA DE PERROS SUELTOS EN LA ISLA

Mia Finocchio, representante de la 
Red de Políticas Públicas de la ciudad 
de Río Grande, salió al cruce de la in-
formación confusa que se publicó en 
un medio nacional sobre la cantidad de 
perros sueltos en el país, estimada en 20 
millones, y en Tierra del Fuego en parti-
cular, calculada en 49 mil. Finocchio fue 
mencionada como fuente de estas cifras, 
pero aclaró, por FM Master’s, que los nú-
meros no corresponden con la realidad 
de los perros en las calles de la isla.

Finocchio explicó que la informa-
ción proporcionada en el portal nacio-
nal Infobae ha sido malinterpretada: 
“Infobae habla sobre perros en la calle 
y nos menciona. Nosotros somos de 
Río Grande, estuvimos el año pasado 
presentando una ordenanza. Usamos 
la banca del vecino y en ese momento 
estuvimos hablando. El número que ti-
ramos es un número que no tiene que 
ver con esto que se habló en el portal 
ya que estamos hablando de perros y 
gatos en general que pueden o no te-
ner dueños o pueden ser, como noso-
tros los llamamos, perros vecinales, 
comunitarios. Son los que no tienen 

hogar, pero todo el mundo los atien-
de”, detalló.

La representante destacó que la 
cifra de 49 mil animales en Tierra del 
Fuego se basa en una fórmula propor-

cionada por una ONG, que estima un 
animal por cada dos personas. “Hay un 
montón de animales que están conta-
bilizados, son 49.000, que es básica-
mente la fórmula que nos dan desde la 
ONG. Esa es la razón que tenemos en 
cuanto a la contabilización, pero la si-
tuación de esos perros no son todos de 
la calle. Eso es lo que quería aclarar”, 
afirmó.

La confusión surge de la dificultad 
para realizar un censo exacto de perros 
callejeros debido a su reproducción 
geométrica y la imposibilidad de con-
tabilizar animales en situaciones ocul-
tas. “El problema es que la reproduc-
ción es geométrica. Entonces es muy 
difícil, hacer un censo de perros no se 
puede, no podés contabilizar perros, 
por ejemplo, que estén debajo de una 
casilla, y es una realidad que vivimos. 
Es muy difícil sacar un número conta-
bilizando, y no sé en qué se pueden ba-
sar para decir una cosa así como la que 
se publicó, pero aclaro lo que yo dije”, 
señaló.

Finocchio subrayó que la Red de 
Políticas Públicas no está preparada 
para proporcionar un número exac-
to de perros callejeros, pero sí puede 
establecer una aproximación basada 
en programas de control poblacional. 
“Nosotros no estamos preparados para 
dar un número de esos. Sí podemos 
decir que, a partir de las castraciones 
tempranas, extendidas, sistemáticas, 
abarcativas, gratuitas y masivas, que 
es lo que proponemos en el proyecto, 
podemos lograr que haya la cantidad 
disponible de hogares para la cantidad 

de perros que haya en el universo del 
que estamos hablando, en este caso en 
Río Grande”, explicó.

El objetivo del proyecto es alcanzar 
un equilibrio entre la población hu-
mana y la animal a través del envejeci-
miento de la población canina y la cas-
tración. “Buscamos el equilibrio entre 
la gente que quiere tener animales y los 
animales que hay. Lo hacemos a través 
del envejecimiento de la población, a 
través de la castración. Eso es lo que 
tratamos de proponer. Siempre aclarar 
que es un proyecto que en otros lugares 
de Argentina ya está puesto en marcha 
y que ha dado muy buenos resultados”, 
mencionó en tal sentido.

La representante también destacó 
la importancia de centrar la atención 
en la solución del problema de la so-
brepoblación de animales y no en la 
simple contabilización. “Es un núme-
ro muy complicado de sacar, pero el 
eje hay que ponerlo en la solución. Si 
llegamos a donde estamos hoy, es por-
que no se han tomado las medidas ne-
cesarias y no se ha tomado verdadera 
magnitud del problema que tenemos”, 
comentó.

Finalmente, Mia Finocchio expresó 
su optimismo sobre la voluntad po-
lítica para abordar este problema y la 
necesidad de adaptarse a las nuevas 
concepciones sobre el trato de los ani-
males. “Yo creo en las buenas volunta-
des de los políticos, y creo que hay que 
entender que estamos ante un nuevo 
paradigma, hoy hay otra concepción 
sobre los animales y hay que ir de la 
mano con eso”, concluyó.

INFORMACIÓN SESGADA
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LA COMISIÓN DE AUXILIO PROTAGONIZÓ 
OTRO EXITOSO RESCATE
La Comisión de Auxilio de la ciudad participó de un nuevo rescate el fin de semana, a raíz de una persona que sufrió una torcedura 
que le impedía caminar, cuando participaba de una excursión con una agencia por una senda de dificultad alta.

La Comisión de Auxilio de la ciudad 
de Ushuaia llevó a cabo este domingo 
un rescate exitoso de un turista mexi-
cano que sufrió una lesión en el tobillo 
mientras realizaba una excursión en el 
mirador del monte Susana. La inter-
vención se produjo luego de dos días de 
intensas nevadas que complicaron aún 
más el ya difícil sendero de trekking.

Walter Ruano, jefe de Promoción, Ca-
pacitación y Difusión de Defensa Civil 
de la Municipalidad de Ushuaia e inte-
grante de la Comisión de Auxilio, com-
partió por FM Master’s detalles del ope-
rativo. Según dijo, el rescate fue activado 
tras recibir una llamada de emergencia a 
través del teléfono 103 de Defensa Civil, 
alrededor de las 7 de la tarde. “Fuimos 
convocados para el auxilio de una per-
sona, un turista mexicano que había te-
nido una lesión en un tobillo haciendo 
el trekking del mirador del monte Susa-
na. Normalmente es de alta dificultad, 
porque es bastante empinado, y en este 
caso se incrementó más aún la dificultad 
ya que el terreno estaba nevado, hacien-
do que cada paso sea enterrarse hasta 
las rodillas”, explicó.

El turista lesionado estaba acom-
pañado de otros visitantes y un guía, 
pues había contratado un servicio de 
excursión con una agencia local. “No 
era que la persona salió por su cuenta, 
sino que contrató un servicio de guía 
de montaña con una empresa local 
y pese a eso, tuvo esta dificultad de 
lastimarse el tobillo”, detalló Ruano. 
Al recibir el llamado de la agencia de 
turismo notificando la lesión del pasa-
jero, la Comisión de Auxilio se puso en 
contacto con el guía en el lugar: “Nos 
envía la ubicación y nos da que se en-
contraban en inmediaciones al mira-
dor, que es una especie de balcón de 
madera con banquitos”.

Dada la imposibilidad del turista 

de seguir caminando, se activó la res-
puesta de emergencia de la Comisión 
de Auxilio. El operativo contó con la 
participación de diversas institucio-
nes, incluyendo guías de montaña, la 
policía provincial, bomberos y otros 
rescatistas necesarios para este tipo de 
situaciones. En total, participaron 18 
personas en el rescate. Ruano enfatizó 
la importancia del trabajo en equipo 
y la coordinación: “No sólo aquellos 
que son rescatistas y que están meti-
dos en la montaña, que son los que se 
llevan la peor parte debido al desgaste 
físico que esto conlleva, sino también 
las personas que quedan en la base, el 
móvil de comunicaciones que monta-
mos en el lugar, en el cual se desarro-

lla un comando de incidente en donde 
cada rescatista que viene es puesto en 
evaluación para ver si tiene las condi-
ciones físicas y el equipamiento mí-
nimo recomendable para este tipo de 
rescate”.

Además, el operativo de rescate 
contó con un componente tecnológico 
crucial para su éxito. Desde la base en 
Defensa Civil, se realizó un mapeo de 
las posiciones de los grupos de rescate 
utilizando localizadores satelitales: “A 
los grupos que salen les damos GPS que 
tenemos en Defensa Civil, nos envían la 
ubicación y en la computadora, desde 
la oficina, se puede ver por dónde están 
los grupos caminando. Esa información 
se vuelca en un mapa y se les envía a to-
dos los referentes de las instituciones 
que están participando”, señaló Ruano.

La rápida respuesta y coordinación 
de la Comisión de Auxilio y las institu-
ciones involucradas permitieron que 
el turista fuera rescatado de manera 
segura, destacando una vez más la im-
portancia de la preparación y el trabajo 
conjunto en situaciones de emergencia 
en terrenos de alta dificultad.

MIRADOR DEL MONTE SUSANA
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LO QUE VAMOS A PEDIR 
ES QUE hAyA UN PLAN 

DE TRABAJO PARA 
RESOLVER EL PROBLEMA 
EN EL CORTO PLAZO. EL 
DE LARGO PLAZO yA LO 
CONOCEMOS y NO SERíA 

LA RESPUESTA A LOS 
PEDIDOS. LA PRIORIDAD 
NúMERO UNO DESDE EL 

PUNTO DE VISTA NUESTRO 
ES QUE EL ESTADO SE 
DEDIQUE A RESOLVER 
ESTE PROBLEMA DE 
FORMA INMEDIATA

La ciudad de Ushuaia enfrenta un 
problema recurrente de cortes de ener-
gía que genera una fuerte preocupación 
en el sector comercio, no solo por lo que 
los afecta directamente, sino especial-
mente debido al impacto negativo que 
estos cortes tienen sobre la percepción 
de los turistas. 

Daniel González, vicepresidente de 
la Cámara de Comercio de Ushuaia, ex-
presó en FM Master’s su inquietud so-
bre cómo estos apagones afectan tanto 
a los negocios locales como a los visi-
tantes, poniendo en riesgo una de las 
principales fuentes de ingresos genui-
nos para la provincia.

González relató que el último corte 
significativo de energía ocurrió un vier-
nes, y que la Cámara de Comercio con-
vocó a una reunión de emergencia de su 
comisión directiva la mañana siguien-
te. Sin embargo, la reunión solicitada 
con las autoridades no pudo realizarse 
inmediatamente y fue pospuesta para 
este martes. “Es una situación compli-
cada porque hablamos de servicios bá-
sicos y esto dificulta la tarea normal de 

Desde la Cámara de Comercio de Ushuaia manifestaron preocupación por los continuos cortes de energía que afectan a la 
ciudad. Denotaron el negativo impacto sobre los comercios y, sobre todo, en la percepción del destino que se llevan los turistas.

los negocios y de los residentes que se 
ven perjudicados”, señaló.

El vicepresidente también destacó 
la preocupación del sector por la ima-
gen que estos cortes proyectan ante 
los turistas. “Otra cuestión que tam-
bién se ha discutido es lo que estamos 
mostrando al turismo. Estamos en 
temporada alta de invierno y el turis-
ta pregunta qué pasa, por qué no hay 
energía, si esto sucede siempre, si es 
regular. Tenemos un montón de con-
sultas que nos encienden las alarmas 
porque trabajamos tanto por un desti-
no y por un servicio básico perdemos 
posibilidades de que sigan viniendo 
turistas a la provincia”, expresó Gon-
zález. 

Añadió que es lamentable que, 
debido a estos problemas, se pierdan 
oportunidades en una actividad que 
representa ingresos genuinos para la 
provincia, diferenciándola de los fon-
dos recibidos por coparticipación.

La Cámara de Comercio insiste en 
la necesidad de acciones concretas e 
inmediatas por parte del Estado para 

“POR UN SERVICIO BÁSICO ESTAMOS 
PERDIENDO POSIBILIDADES”

resolver estos problemas energéticos. 
“No tenemos la posibilidad de tomar 
decisiones. Lo que específicamente 
vamos a pedir es que haya un plan de 
trabajo para resolver el problema en 
el corto plazo. El de largo plazo ya lo 
conocemos y no sería la respuesta a 
los pedidos. La prioridad número uno 
desde el punto de vista nuestro es que 
el Estado se dedique a resolver este 
problema de forma inmediata”, enfa-

tizó González.
La situación es crítica para los co-

merciantes, quienes enfrentan la posi-
bilidad de cerrar sus negocios si no pue-
den garantizar un buen servicio debido 
a los cortes de energía. “Si no damos un 
buen servicio en nuestros comercios, 
nos fundimos, tenemos que cerrar. No 
tenemos opciones. Por eso nuestra reu-
nión fue el sábado por la mañana, por-
que el problema lo tenemos el viernes 
e inmediatamente planificamos reunir-
nos, porque los problemas se resuelven 
de esa forma, no tenés otras opciones”, 
comentó el vicepresidente de la Cáma-
ra.

A pesar de estas dificultades, la Cá-
mara de Comercio mantiene una re-
lación abierta y comunicativa con la 
Dirección Provincial de Energía (DPE). 
“Tenemos relación con la DPE. De he-
cho, cuando fue el corte anterior, gene-
ramos una reunión y nos interiorizamos 
en cómo se estaba trabajando, con el 
presidente de la Dirección Provincial de 
Energía. Nos atendieron muy amable-
mente, nos comentaron qué situación 
había dentro de la información que nos 
podían brindar. Regularmente estamos 
comunicados también para cuando se 
planifica el corte de un servicio”, con-
cluyó Daniel González, vicepresidente 
de la Cámara de Comercio de Ushuaia.

CORTES DE ENERGÍA
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Desde la comisaría tercera de Ushuaia proporcionaron detalles del accidente ocurrido el viernes en el centro invernal Las Cotorras, 
con el lamentable saldo de una mujer fallecida, y dos de sus hijos heridos, a bordo de un vehículo para circular en la nieve.

SE CONOCIERON MÁS DETALLES SOBRE 
EL ACCIDENTE EN EL CENTRO INVERNAL 

El comisario de policía Cristian 
Méndez, a cargo de la comisaría terce-
ra de Ushuaia, por FM Master’s brindó 
nuevos detalles sobre el trágico acci-
dente ocurrido el pasado viernes en el 
centro invernal Las Cotorras. El inci-
dente resultó en la muerte de una mujer 
de origen chino y heridas a dos de sus 
hijos, quienes se encontraban a bordo 
de una moto de nieve.

El suceso tuvo lugar el día 26 de julio, 
cuando la comisaría tomó conocimien-
to del accidente aproximadamente a 
las 13:15 horas. Según relató el comi-
sario Méndez, “la comisaría tercera, 
que tiene jurisdicción en toda la zona, 
el día 26 toma conocimiento a las 13:15 
aproximadamente de un accidente en 
el Valle de las Cotorras. Personal de esta 
dependencia acude al lugar, cuando lle-
ga estaba trabajando personal médico 
y personal de bomberos. Se encuentra 
con la escena de una mujer de 44 años y 
dos niños de 10 y 13 que estaban siendo 
asistidos. Posteriormente se determina 
el deceso de la persona mayor de edad. 
A partir de ahí empieza la intervención 
de la Policía y la investigación del caso”.

En cuanto al estado de los niños, 
Méndez explicó que “la hija menor de 

LAS COTORRAS 

la víctima, que está fuera de peligro, y 
el hijo de 13 años que está todavía en 
terapia intensiva, son los principales 
testigos y estamos esperando tomar 
las declaraciones de ellos para brindar 
mayor detalle. Se están recabando tes-
timonios también a la mayor cantidad 
de presentes que estuvo ese día en el 
lugar”.

Las primeras informaciones obte-
nidas en el lugar del accidente sugie-

ren que la mujer y sus hijos habrían 
subido a la moto de nieve sin el con-
sentimiento de los dueños del centro 
invernal. “La información que brinda-
ron en primera instancia en el centro 
invernal, y con la cual empezamos a 
trabajar, es que la señora habría su-
bido sin el consentimiento por parte 
de los dueños del lugar. Junto con sus 
dos hijos abordaron el motovehículo y 
salieron sin el consentimiento de los 

dueños”, indicó el comisario.
Un desafío adicional en la investiga-

ción es la barrera idiomática, ya que la 
familia afectada tiene un conocimien-
to limitado del español. “Hablan muy 
poco el idioma español, contamos con 
un intérprete. Está el padre de ellos que 
tampoco habla bien el español, así que 
está con los chicos en el hospital. Te-
nemos un intérprete de oficio, que se 
ha aproximado a la familia y nos está 
ayudando a transmitir y tomar conoci-
miento”, explicó Méndez.

La investigación del caso continúa 
bajo la carátula de “averiguación de 
causa de muerte”. “La prevención, que 
es en este caso la policía, caratulamos 
como averiguación de causa de muerte, 
que es el sumario de prevención policial 
y con lo cual arrimamos como auxilia-
res de la justicia todos los medios de 
prueba que puedan servir para después 
encaminar en la investigación y darle la 
carátula final”, concluyó el comisario 
Cristian Méndez.

La comunidad de Ushuaia sigue 
conmocionada por este trágico evento, 
mientras la policía continúa trabajando 
para esclarecer todos los detalles de lo 
ocurrido.
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“LA RESPUESTA TIENE QUE SER CONCRETA”

La crisis energética que afecta a 
Tierra del Fuego ha desatado una ola 
de indignación entre los hoteleros de 
la región, quienes expresan su frustra-
ción ante la falta de respuestas concre-
tas y soluciones por parte del gobierno 
provincial. Luis Di Giorgio, presidente 
de la Asociación de Hoteles de Turis-
mo de Tierra del Fuego, ofició de uno 
de los principales voceros en la denun-
cia de la grave situación que atraviesa 
el sector.

En declaraciones por FM Mas-
ter’s, Di Giorgio confirmó que aún no 
han recibido ninguna convocatoria 
oficial del gobierno para abordar la 
problemática energética que afec-
ta a los establecimientos hoteleros. 
“Reunión confirmada, todavía no. 
Entendemos que hay una posible 
convocatoria de la cual todavía no 
tenemos ninguna novedad”, afirmó, 
expresando su preocupación por la 
falta de comunicación y acción gu-
bernamental.

El panorama que dibujó Di Giorgio 
es desalentador, con los cortes prolon-
gados de energía que afectaron gra-
vemente a los hoteles de la provincia. 
“Nosotros pedimos y demostramos la 
preocupación, habían empezado los 

primeros cortes. Se presumía que el fu-
turo iba a ser así, que iba a ir en esca-
lada a medida que fuese avanzando el 
invierno. Y bueno, finalmente sucedió 
eso”, recordó el presidente de la aso-

El presidente de la Asociación de Hoteles de Turismo confirmó que aún no recibieron convocatoria del gobierno de la provincia para 
abordar la problemática energética, y trazó un oscuro panorama ante la crítica situación, sin que vislumbren una efectiva solución.

ciación, reflejando el clima de incer-
tidumbre y malestar que impera en el 
sector.

La falta de respuestas claras y la 
ausencia de un interlocutor específi-
co con el que comunicarse han exa-
cerbado la crisis. “Tenemos una crisis 
energética parada en la puerta y reco-
nocida, pero no entendemos muy bien 
lo que está pasando”, declaró Di Gior-
gio, subrayando la desconexión entre 
las autoridades y los afectados. Según 
él, la comunicación con el gobierno se 
limita a la figura del gobernador, sin la 
presencia de un representante técnico 
que pueda brindar información y solu-
ciones concretas.

La situación se ha vuelto aún más 
crítica debido a los recientes cortes de 
energía, que han llegado a durar hasta 
16 horas, como el del viernes último. 
“Estamos en una situación que vamos 
a tener que sentarnos a hablar muy fir-
memente a ver cómo arreglamos esto. 
Siempre hemos tenido predisposición, 
la vamos a seguir teniendo, pero nece-
sitamos una respuesta. Y la respuesta 
tiene que ser concreta y decir qué va-
mos a hacer de ahora en más”, exigió 
Di Giorgio, destacando la urgencia de 
encontrar soluciones inmediatas y 
efectivas.

La crisis no solo ha afectado la 
operatividad de los hoteles, sino que 
también ha causado daños materiales 
significativos. Di Giorgio mencionó 
que “a tres hoteles se les quemaron 
las bombas presurizadoras de agua”, 
un problema adicional que se suma a 
la falta de energía. La combinación de 
cortes prolongados y la falta de agua ha 
puesto a los hoteles en una situación 
insostenible, complicando aún más la 
capacidad de ofrecer servicios básicos 
a los turistas.

El descontento de los hoteleros se 
ve exacerbado por la percepción de 
que el gobierno provincial está dis-
traído con otros asuntos, mientras la 
crisis energética se agrava. “La parte 

gubernamental se preocupa por la 
reforma de la Constitución, la amplia-
ción del ejido urbano. ‘Muchachos, 
estamos sin luz’, y nos vamos a seguir 
quedando sin luz en días de invierno, 
como estamos teniendo. Esto es una 
cuestión de la sociedad en su conjun-
to, no solo de los hoteleros. Es un pro-
blema entero que nos convoca a todos 
prácticamente”, subrayó Di Giorgio, 
apelando a una respuesta colectiva y 
coordinada para abordar la emergen-
cia.

El presidente de la asociación tam-
bién cuestionó la capacidad de in-
fraestructura existente para soportar el 
aumento de demanda energética. “¿Se 
siguen habilitando los edificios que 
tienen todos los sistemas eléctricos? 
Nos falta energía y nos falta ¿porque 
no tenemos capacidad, porque qué 
cosa?”, se preguntó, resaltando la ne-
cesidad de una evaluación crítica de la 
infraestructura y los proyectos futuros.

Di Giorgio hizo un llamado urgen-
te a la acción, exigiendo una planifi-
cación a largo plazo que contemple la 
adquisición de nuevos equipos y me-
joras en la infraestructura energética. 
“Cada negocio tiene un sinfín de situa-
ciones complejas, una gran compleji-
dad en todo sentido. 16 horas sin luz es 
un montón, es demasiado, ya pasamos 
una instancia”, dijo, subrayando la ne-
cesidad de una respuesta inmediata y 
efectiva.

La crisis energética en Tierra del 
Fuego ha puesto al sector hotelero en 
una situación precaria, exigiendo una 
respuesta urgente y coordinada de las 
autoridades para evitar mayores per-
juicios y asegurar la continuidad de los 
servicios esenciales. Mientras tanto, 
los hoteleros se mantienen en una es-
pera incierta, tratando de gestionar la 
situación con los recursos limitados a 
su disposición y esperando una solu-
ción definitiva para una crisis que ha 
demostrado ser mucho más compleja 
de lo anticipado.

INDIGNACIÓN DE HOTELEROS



31 de julio de 2024 | TIEMPO FUEGUINO  |  7

El subsecretario de Salud de la Municipalidad de Río Grande anunció la implementación de la segunda etapa del plan de 
prevención y asistencia visual que comparte con el municipio de Tolhuin, en este caso destinado a adolescentes.

TODO LISTO PARA LA SEGUNDA ETAPA 
DEL PLAN DE ASISTENCIA VISUAL

El subsecretario de Salud de la 
Municipalidad de Río Grande, Dr. 
Agustín Pérez, anunció la implemen-
tación de la segunda etapa del plan 
de prevención y asistencia visual 
compartido con el municipio de Tol-
huin. Este programa está destinado 
a personas que no cuentan con obra 
social para que puedan obtener ante-
ojos recetados.

El Dr. Pérez, por FM Master’s, des-
tacó la colaboración entre ambos 
municipios y el impacto positivo del 
programa: “Ya hicimos la entrega la 
semana pasada de los primeros lentes 
para los más chiquititos en la ciudad 
de Tolhuin. Nos quedaba cubrir esta 
franja etaria de las infancias y adoles-
cencias entre 13 y 17 años, así que es-
tamos organizando todo el operativo 
para ir el viernes 9 de agosto. Ya em-
pezamos a abrir las inscripciones y a 
difundirlo para que se puedan anotar 
todos los vecinos”.

Este programa, que se viene de-
sarrollando durante tres años, ha de-
mostrado ser muy necesario debido a 
la alta demanda. Pérez explicó: “Hay 
una necesidad muy grande en es-
tos últimos tiempos. Hoy comprarse 
unos anteojos es un dinero que qui-
zá una familia no cuenta, es un gas-
to muy fuerte y quizás no de un solo 
hijo, por ahí viene la familia con dos 
o tres niños”.

El subsecretario subrayó la im-
portancia de la intervención del Es-
tado en estos casos para garantizar la 
igualdad de oportunidades: “Es im-
portante que el Estado esté presente, 
porque un niño que no tiene anteojos 
no tiene la misma oportunidad que el 
niño que está al lado. Cuando habla-
mos de igualdad de oportunidades 
se habla mucho del esfuerzo de cada 
uno y lo que tiene que hacer para lle-
gar a posicionarse en la vida. Si no te-
nemos las mismas bases de partida es 
muy complicado”.

Además, resaltó la necesidad de 
fortalecer la cooperación entre Río 
Grande y Tolhuin: “Un poco lo forma-
lizamos en un convenio de coopera-
ción y coordinación entre los munici-
pios, porque si bien Tolhuin necesita 
reforzar el sistema de salud, tiene un 
montón de áreas que son muy fuer-
tes y que nos pueden ayudar en Río 
Grande”.

La logística del programa fue ajus-
tada para ser más eficiente y accesi-
ble. “Antes abríamos las inscripcio-
nes de toda la jornada y teníamos un 
lapso de días, de horas que quedaba 
abierto hasta que se llenaba. Hoy 
abrimos las inscripciones y se llenan 
en una hora, como la otra vez que ini-
ciamos en Río Grande el último pe-
riodo de las adolescencias y se llenó 
rapidísimo”.

El procedimiento de inscripción 
y atención fue también estructurado 

para facilitar el acceso de los vecinos 
y vecinas: “Es un link de inscripción 
donde se anotan. En la ciudad de Río 
Grande, cuando lo hemos hecho, lo 
hemos distribuido a todos los profe-
sionales con sus equipos en los dife-
rentes puntos de la ciudad, porque 
hay gente que vive en la zona sur que 
para irse al barrio de Chacra le queda 
a tres colectivos. Entonces los que vi-
ven en zona sur, en el centro de salud 
de zona sur, los que viven en el nor-
te de la ciudad, en el centro de salud 
número 1 y nos fuimos distribuyendo 
de esa manera para que sea más fácil 
para arribar”.

La asignación de turnos también 
está pensada para evitar largas es-
peras, tal como refirió Pérez: “Pone-
mos turnos programados, cosa que 
tampoco esté un niño o un adulto 
mayor todo el día en la sala de espe-
ra esperando que lo atiendan. Tiene 
un turno asignado, con su tiempo 
prudencial, cuando llega lo reciben 
las promotoras de salud, le chequean 
toda la información porque esos an-
teojos después los enviamos a la casa 
y queda registrado también por si 
tiene algún problema, si hay que aco-
modar o corregir algo y queda carga-
do en la historia clínica, porque es 
un acto médico también. Lo reciben 
los oftalmólogos con sus equipos, se 
chequea si necesita anteojos”.

Finalmente, el Dr. Agustín Pérez 
mencionó los beneficios del control 
visual para la salud integral de los 
niños: “Muchísimos niños, por ejem-
plo, de los controles que hicimos en 
la última campaña, la mitad no han 
necesitado anteojos y estaban bien 
de salud visual. Está bueno porque 
por lo menos ya tiene un control 
anual y se le garantiza a esa familia 
que el niño es sano, por lo menos en 
la parte visual”.

El plan de asistencia visual repre-
senta un esfuerzo significativo de los 
municipios de Río Grande y Tolhuin 

para mejorar la calidad de vida de sus 
ciudadanos, garantizando el acceso a 
servicios esenciales de salud visual.

RÍO GRANDE Y TOLHUIN
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SERVICIOS PÚBLICOS

El gobierno prorrogará hasta el 4 de septiembre el plazo para que los usuarios con tarifa social completen su inscripción en el 
Registro de Acceso a los Subsidios a la Energía (RASE), evitando así perder subsidios y enfrentar incrementos tarifarios.

EL GOBIERNO EXTENDERÁ EL PLAZO PARA 
LA INSCRIPCIÓN EN TARIFA SOCIAL

El gobierno nacional decidió exten-
der el plazo para que los usuarios resi-
denciales que perciben tarifa social y 
aún no se han registrado en el Registro 
de Acceso a los Subsidios a la Energía 
(RASE) completen el trámite. 

La nueva fecha límite será el 4 de sep-
tiembre, otorgando así un mes adicional 
para aquellos que no habían cumplido 
con el proceso antes del 5 de agosto, se-
gún anunció Manuel Adorni, vocero pre-
sidencial. Esta medida tiene como ob-
jetivo evitar que aproximadamente 1,7 
millones de usuarios pierdan la subven-
ción y enfrenten aumentos significativos 
en sus facturas de luz y gas.

La resolución 90/2024 de Energía, 
publicada el 5 de junio en el boletín ofi-
cial, había establecido que los hogares 
de bajos ingresos que habían sido in-
corporados automáticamente al RASE 
desde 2022 debían registrarse de manera 
individual en un plazo de 60 días. Con la 

extensión del plazo, se busca asegurar 
que estos usuarios, que se encuentran 
entre los sectores más vulnerables y a 
menudo carecen de acceso a internet 
o información suficiente, completen el 
registro para mantener su subsidio.

Actualmente, los usuarios están 
clasificados en tres categorías según 
sus ingresos: Altos Ingresos (N1), In-
gresos Medios (N2) e Ingresos Bajos 
(N3). Según los datos más recientes, 
existen aproximadamente 5,3 millones 
de usuarios en la categoría N1, 8 millo-
nes en la N2 y 2,7 millones en la N3. La 
extensión del plazo permite a los usua-
rios de la categoría N2 que aún no se 
han registrado evitar ser catalogados 
como N1, lo que les implicaría perder 
el subsidio y enfrentar tarifas más altas.

La resolución establece que los usua-
rios que no completen el trámite serán 
clasificados como N1 y perderán el sub-
sidio a la electricidad. En cuanto al gas, 

41 FAMILIAS RECIBIERON DECRETOS 
DE PREADJUDICACIÓN DE TIERRAS

El intendente de Ushuaia, Walter 
Vuoto, encabezó la entrega de 41 de-
cretos de preadjudicación de tierra, 
a integrantes del sindicato Unión del 
Personal Civil de la Nación (UPCN), en 
el marco de la operatoria especial que 
nuclea a empleados municipales con 
el objeto de mejorar las condiciones en 
materia habitacional de sus familias. 

El acto tuvo lugar en el Centro 
Cultural Actuar, donde Vuoto estuvo 
acompañado por el secretario de Há-
bitat y Ordenamiento Territorial, David 
Ferreyra junto al secretario de Finanzas 
de UPCN, Gustavo Rojo. 

Allí, el intendente observó que 
“hoy atravesamos un momento muy 
duro en la Argentina, donde vemos 
que siguen los despidos, motosierras 
y licuadoras, donde el trabajo que lle-
van adelante los empleados del estado 
está siendo demonizado por el gobier-
no nacional, el mismo que abandono 
a la Patagonia, pero a contramano de 
lo que está pasando a nivel nacional, 
donde echan a compañeros y compa-
ñeras, nosotros estamos acá cumplien-
do con los tiempos que lleva poder re-
solver la situación habitacional”. 

De la misma manera recordó que 
el año pasado durante las paritarias, 
los representantes de los distintos gre-
mios habían manifestado la necesidad 
habitacional de compañeros y com-
pañeras, donde “si bien, hacíamos un 
esfuerzo enorme en los ofrecimientos 
de aumento salarial para ganarle a la 
inflación, notábamos que si no resol-
víamos el tema alquiler y viviendas, se 

hacía todo aún más complejo”. 
Asimismo, indicó que “hoy estamos 

trabajando en la entrega de tierras a tra-
bajadores y trabajadoras municipales, 
una decisión que nunca antes se había 
tomado, y que si bien ya veníamos tra-
bajamos muchísimo hacia afuera del 
municipio, seguimos siendo la gestión 
que más respuesta ha dado en mate-
rial habitacional, dado que entregamos 
1.200 viviendas, 1.200 créditos para 
construcción, planificamos y ejecuta-
mos el proyecto de la urbanización Ge-
neral San Martin, labramos convenios 
con más de 25 sindicatos con cogestión 
asociada. Y aun así, tenemos la firme 
decisión de seguir trabajando para que 
no haya un solo trabajador municipal 
sin vivienda, y para eso, vamos a poner 
el esfuerzo en los próximos dos años”.

Además, Vuoto observó que “como 
voluntad política, la mejor manera de 
reflejar lo que siente la gestión por los 
trabajadores es esto, y más allá de las 
cuestiones que nos queda por resolver, 
hay una gestión que logró entregar tie-
rra a sus trabajadores y eso nunca antes 
había pasado”. 

USHUAIA

el ente regulador, Enargas, tiene más he-
rramientas para depurar la información 
debido a la naturaleza nacional del subsi-
dio. El Observatorio de Tarifas y Subsidios 
del Instituto Interdisciplinario de Econo-
mía Política (IIEP) de la UBA y el Conicet 
estima que las facturas de gas natural 
para las familias del Área Metropolitana 
de Buenos Aires (AMBA) han aumenta-
do un 1.208% en julio en comparación 
con diciembre, debido a los incrementos 
tarifarios y al consumo estacional por el 
invierno. Además, el gasto en transporte 
ha subido un 410%, en agua un 249% y en 
energía eléctrica un 229%.

Para completar el registro en el 
RASE, los usuarios deben presentar una 
declaración jurada que incluye infor-
mación como el número de medidor, el 
número de cliente, el último ejemplar 
del DNI, el número de CUIL de cada 
miembro del hogar mayor de 18 años, 
los ingresos de cada uno de ellos, y una 
dirección de correo electrónico.

El Instituto Nacional de Estadísti-

ca y Censos (Indec) reportó que la Ca-
nasta Básica Total (CBT), que se utiliza 
para determinar el umbral de pobreza, 
aumentó a $873.169 en junio para un 
hogar de cuatro miembros, frente a los 
$851.351 de mayo. Las normativas ac-
tuales establecen que las familias cuyos 
ingresos no superen 3,5 veces el valor de 
la CBT pueden solicitar los beneficios 
del subsidio. Desde agosto, el umbral 
para solicitar subsidios es de $3.056.092 
de ingreso familiar mensual. Para los ho-
gares en el sur del país, como Patagones, 
Chubut, La Pampa, Neuquén, Río Negro, 
Santa Cruz y Tierra del Fuego, el umbral 
se eleva a $3.728.431 al mes.

La extensión del plazo para el registro 
en el RASE busca mitigar el impacto eco-
nómico sobre las familias más vulnera-
bles y asegurar que mantengan el acceso 
a los subsidios, evitando así aumentos 
desmedidos en sus facturas de servicios 
públicos. La resolución definitiva sobre 
esta extensión se publicará próxima-
mente en el Boletín Oficial.



31 de julio de 2024 | TIEMPO FUEGUINO  |  9

LLAMADO A ELECCIONES

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Gobierno, llama 
a Licitación Pública Nº 005/24, correspondiente a la Compra de Alimentos no 
Perecederos
.
PRESUPUESTO OFICIAL: Cuarenta y Cinco Millones con 00/100 ($ 
45.000.000,00).

RECEPCIÓN DE LAS OFERTAS: Hasta las 11:45 del día 12 de Agosto del 2024.

LUGAR DE PRESENTACIÓN DE SOBRES: Mesa de Entrada del Municipio 
de Tolhuin, con domicilio en calle Lucas Bridges Nº 327 – (9412) Tolhuin.

APERTURA DE SOBRES: El día 12 de Agosto del 2024, a las 13hs, en la 
Secretaria de Turismo y Producción, con dirección en calle Santiago Rupatini 
Nº 51 (9412) Tolhuin. Teléfono (2901-575000).

RETIRO DEL PLIEGO: SIN CARGO – Correo Oficial sec.gobierno@tolhuin.
gob.ar

CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: sec.gobierno@tolhuin.gob.ar

LICITACIÓN PUBLICA N° 005/24

COmPRA DE ALImENTOS NO PERECEDEROS

ENCUENTROS PARA FOMENTAR 
ESTILOS DE VIDA SALUDABLES 

PRIMERO LA REFORMA, 
SEGUNDO LA LUZ

Pensando en los niños y niñas de 
nuestra ciudad, durante agosto el Mu-
nicipio brindará estos espacios que se 
llevarán adelante todos los martes en 
el Centro Municipal de Desarrollo Co-
munitario. A través de estas jornadas 
se busca que las vecinas y vecinos ad-
quieran herramientas para construir 
hábitos y llevar una vida sana.

El Municipio de Río Grande invita a 
la comunidad a participar de esta pro-
puesta en la que se brindarán consejos 
y herramientas para el cuidado de la 
salud y la generación de nuevos hábi-
tos en la vida diaria.

La Secretaría de Salud, de manera 
articulada con la Secretaría de Género 
y Desarrollo Comunitario, realizarán 

Finalmente, el Gobernador llamó a 
elecciones para el 10 de noviembre. En 
Tierra del Fuego habrá Reforma Cons-
titucional aunque no haya luz y es que, 
primero la reforma y segundo la luz.

Luego de un fin de semana oscuro y 
por demás silencioso, se conoció que el 
día 25 de julio el Gobernador, Gustavo 
Melella habría convocado a elecciones 
para noviembre a través de un decreto. La 
noticia comenzó a circular a por las redes 
sociales, dado que hasta ayer, 30 de julio, 
era imposible acceder al boletín oficial. 

A pesar de no contar con el mejor 
escenario, y tras un fin de semana a os-

todos los martes de agosto estos en-
cuentros, los cuales estarán a cargo de 
profesionales sanitarios del Municipio.

Las charlas son sin inscripción pre-
via, desde las 14:30 hasta las 16:00, en 
el Centro Municipal de Desarrollo Co-
munitario, ubicado en Rafaela Ishton 
1148.

El primer encuentro se llevará ade-
lante el martes 6 de agosto donde se 
dialogará sobre la alimentación com-
plementaria en la infancia; mientras 
que el martes 13 será sobre rutinas 
saludables en la niñez. El martes 20 
la temática será sobre prevención del 
Síndrome Urémico Hemolítico en la 
infancia y el 27 se hablará sobre el ca-
lendario de vacunación.

RÍO GRANDE

curas en la capital de la provincia, una 
vuelta a las clases compleja, y priorida-
des económicas discutidas, el Goberna-
dor decidió convocar a elecciones. 

La fecha de las elecciones seria el 
10 de noviembre de 2024 y conforme al 
decreto, se elegirían 15 convencionales 
constituyentes titulares y 8 suplentes. 

Por otro lado, y en relación a la situa-
ción del servicio de luz, a la fecha no ha 
habido ningún informe por parte de la 
DPE que diera a conocer cuál será el ca-
mino a seguir, y finalmente, la reunión 
a la que hizo referencia el Ministro de 
Energía el día lunes no se realizó.
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INCONSISTENCIAS DE UNA CRISIS 
ENERGÉTICA ANUNCIADA

Por Federico G. Rayes (@FG_Ra-
yes).- Los reiterados problemas en la 
provisión del servicio de energía eléc-
trica de red en la capital fueguina, con 
los recientes eventos de cortes reitera-
dos y el último apagón total del 26 de 
julio; han despertado los más furiosos 
descargos de la sociedad contra el go-
bierno provincial. Antes de entrar en el 
análisis pormenorizado de los detalles 
técnicos, que los hay de relevancia, cla-
ro está; es preciso no perder de vista los 
siguientes puntos que hacen al enten-
dimiento de la situación:

1) La solución no está en más o 
menos estructura estadual, ni tampoco 
en la norma escrita. En julio de 2016 se 
sancionó la Ley N° 1100 de emergencia 
eléctrica en Ushuaia. Posteriormente 
mediante Ley N° 1182 se declaró tam-
bién en Río Grande, Tolhuin, Almanza 
y pasos Fronterizos. Se creó luego Te-
rra Ignis Energía S.A., el Ministerio de 
Energía y diversas Unidades Ejecuto-
ras. Finalmente llegamos a la Ley de 
Transición Energética. A lo largo del 
tiempo las misiones y funciones escri-
tas fueron y vinieron. Nada cambió, el 

OPINIÓN

remedio está en otro lado.
2) En preciso que todos entenda-

mos que la generación y distribución 
de la energía es altamente deman-
dante de inversiones. Tan altas como 
constantes. Para que esto funcione de 
verdad, se requiere un sistema sos-
tenible financieramente, y para que 
ello ocurra el primer paso son tarifas 
acordes. Y esas tarifas son altas, mu-
cho más de lo que estamos acostum-
brados a pagar. Si queremos un servi-
cio bueno y fiable, los consumidores 
tenemos que acostumbrarnos a pagar 
lo que vale; así como los funcionarios 
deben dejar de lado la demagogia de 
las tarifas irreales que nos trajeron a 
esta crisis.

3) Estar aislados es más caro y 
riesgoso. Esta situación no sólo le cabe 
al transporte de personas y carga des-

de y hacia la provincia; sino también a 
la energía eléctrica. Tierra del Fuego no 
está conectada al interconectado eléc-
trico nacional, y por lo tanto no pue-
de proveerse de energía de este. Más 
aun, todas las localidades dentro de la 
propia provincia están desconectadas 
entre sí. Esto habla a las claras de un 
sistema de generación ineficiente, sin 
economías de escala; y fundamental-
mente imposibilita un mecanismo bá-
sico de gestión de flujos; que implica 
que el excedente de potencia de una 
ciudad en una circunstancia en parti-
cular podría cubrir excesos de deman-
da en otra.

4) Las posturas individuales e 
institucionales de protección ambien-
tal, en mayor o menor medida respeta-
das por la sociedad, tienen también un 
hito de interacción con la problemáti-
ca en cuestión. Basta recordar la férrea 
oposición de algunos actores al inter-
conectado eléctrico provincial; por la 
contaminación visual y de otra índole 
generada por las torres de cableado. Es 
raro no escuchar voces de oposición a 
la quema de combustibles fósiles para 
la generación ineficiente de la energía 
que consumimos, o más aún a la pre-
misa que va ganando espacio en esta 
coyuntura, de aumentar el consumo 
de combustibles líquidos en la matriz 
de generación eléctrica capitalina.

5) Son reiterados los discursos 
de apoyo al subrégimen industrial, a 
la necesidad de ampliar la matriz pro-
ductiva fueguina, al turismo receptivo 
y de cruceros, entre otras actividades 
económicas bien apreciadas en las 
alocuciones de los políticos de siem-
pre. Pues bien, todas esas actividades 
consumen energía eléctrica. Energía 
que no tenemos capacidad instalada 

“LA SOLUCIÓN NO 
ESTÁ EN MÁS O MENOS 

ESTRUCTURA ESTADUAL, 
NI TAMPOCO EN LA 

NORMA ESCRITA. 
EN JULIO DE 2016 SE 
SANCIONÓ LA LEy N° 
1100 DE EMERGENCIA 

ELÉCTRICA EN UShUAIA. 
POSTERIORMENTE 

MEDIANTE LEy N° 1182 SE 
DECLARÓ TAMBIÉN EN 
RíO GRANDE, TOLhUIN, 

ALMANZA y PASOS 
FRONTERIZOS”
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SE AMPLíAN LUGARES y 
hORARIOS PARA LAS CLASES DE 
APOyO 

Por medio del Programa “Centros 
de Apoyo a las Trayectorias Educati-
vas”, se acompaña a infancias y ado-
lescencias de nuestra ciudad en sus 
procesos educativos durante todo 
el ciclo lectivo. El Municipio de Río 
Grande reafirma su compromiso con 
la educación pública y de calidad, 
ofreciendo a las y las riograndenses 
herramientas fundamentales para su 
futuro.

A través de la Dirección Gene-
ral de Educación, dependiente de 
la Secretaría de Género y Desarrollo 
Comunitario, se acercan a los diver-
sos barrios, clases de apoyo para es-
tudiantes de los niveles primario y 
secundario. En esta oportunidad, se 
ampliaron los lugares y horarios para 
las clases de apoyo escolar. 

Las mismas se van a desarrollar en 
los siguientes días, horarios y depen-

dencias municipales: 
- CCM del Barrio Bishop (Alte. 

Brown 1963) lunes y miércoles de 13 
a 16 hs. Viernes de 13 a 15 hs, martes 
de 9 a 12 hs , jueves de 9 a 10:30 hs 

- CCM Barrio Aeropuerto (Los 
Calafates 920) lunes, miércoles y 
viernes de 9 a 12 hs 

- CCM Barrio Malvinas Argenti-
nas (Cabo Peñas 562) martes y jue-
ves de 13:30 a 16 hs 

Cabe destacar que, las inscripcio-
nes se realizan de manera presencial 
en cada CCM en el horario de 09 a 16 
hs. El único requisito indispensable, 
es traer un litro de leche líquida a la 
hora de la inscripción. 

Para más información comuni-
carse a través del correo electrónico 
apoyoescolarmunicipalrga@gmail.
com o también, vía WhatsApp al 
2964-600599.

para generarla. Y eso no es un problema 
del porvenir, es un problema de ayer. Si 
bien el impacto toma mayor notorie-
dad pública dado la conmoción sobre 
el consumo residencial; hace años que 
la industria padece la falta de potencia 
de generación en toda la provincia. Esto 
implica directamente menor produc-
ción; y para quienes producen, mayores 
costos. Sin mencionar la quema de fósi-
les de los generadores privados (sic.)

6) En tan delicado contexto, me-
diante Ley N.º 1276 de 2018 la provincia 
adhirió a la Ley Nacional de Generación 
Distribuida N° 27.424. Dicha adhesión 
permite conectar equipos de energías 
renovables para autoabastecerse y ven-
der excedentes a la red eléctrica. Créa-
se o no, la Ley nunca fue reglamentada 
lo cual la hace prácticamente inútil. Si 
bien esta no será una solución definiti-
va, es parte de esta, dado que provee un 
incentivo claro al privado; tanto hoga-
res, comercios e industrias para generar 
energía renovable para consumo propio 
y potencialmente vender excedentes 
para el consumo de otros actores.

7) Estamos acostumbrados a 
una política local que usa y en mu-
chos casos abusa de los aportes no 
reintegrables, subsidios de tasas y 
demás instrumentos de transferen-
cias de ingresos, sustentados en el 
cobro de impuestos a la ciudadanía. 
Sin embargo han sido en principio 
escasas las iniciativas y los fondos 
destinados a promocionar la adquisi-
ción y puesta en funcionamiento de 
equipos de generación privados (re-
novables o no) que ayuden a solven-
tar el déficit de potencia eléctrica que 
ostentamos.

8) En 2017, en otro contexto, la 
provincia se endeudó por 200 millo-
nes de dólares con la colocación del 
bono TFU27. Acto seguido fue san-
cionada la Ley N.º 1142 (varias veces 
modificada) destinando los recursos 
del endeudamiento a diversas obras 
de infraestructura (seguramente im-
portantes y necesarias) pero curiosa-
mente sin aplicar fondos para invertir 
en el parque de generación eléctrica 
de la Provincia. Para colmo de males, 
la obra más relevante por su monto 
y bandería política, el “Programa de 
Desarrollo Costero del Canal Beagle” 
resultó un fracaso. Persiste ahora más 
que nunca una sensación generaliza-
da, fundada o no; en que el dinero del 
empréstito contraído se nos diluyó 
entre las manos sin dejar un impacto 
sustancial.

Todo lo expuesto pone en relevan-
cia la magnitud de la problemática 
a la que nos enfrentamos los fuegui-
nos; donde obviamente mucha de la 
responsabilidad recae sobre la diri-
gencia política, pero donde también 
una cuota de esta recae sobre noso-
tros los ciudadanos, quienes por ac-
ción u omisión avalamos prácticas 
inconsistentes con la provisión de un 
servicio fiable.

El autor es fueguino, economista y 
profesor de la UNTDF. Director de la 
consultora Ecotono.

“ESTAR AISLADOS 
ES MÁS CARO y 
RIESGOSO. ESTA 

SITUACIÓN NO SÓLO LE 
CABE AL TRANSPORTE 

DE PERSONAS y 
CARGA DESDE y 

hACIA LA PROVINCIA; 
SINO TAMBIÉN A LA 

ENERGíA ELÉCTRICA. 
TIERRA DEL FUEGO 

NO ESTÁ CONECTADA 
AL INTERCONECTADO 

ELÉCTRICO NACIONAL, 
y POR LO TANTO NO 

PUEDE PROVEERSE DE 
ENERGíA DE ESTE”

RÍO GRANDE
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ENCUENTRO PROVINCIAL DE 
SCOUTS EN TOLhUIN

Desde la Secretaría de Políticas 
para las Juventudes del Gobierno de 
la Provincia continúan abiertas las 
inscripciones hasta el domingo 4 de 
Agosto para la 15a Edición de “Parla-
mento Juvenil del Mercosur”.

Este programa tiene como obje-
tivo fundamental generar espacios 
de debate, diálogo y construcción de 
propuestas por jóvenes y docentes 
respecto a la educación secundaria 
que las y los jóvenes fueguinos de-
sean, basadas en 8 ejes temáticos: 
Ambiente - Integración latinoame-
ricana y Causa Malvinas- Derechos 
Humanos - Participación Ciudadana 

CONTINúAN ABIERTAS 
LAS INSCRIPCIONES PARA 
PARLAMENTO JUVENIL DEL 
MERCOSUR

El pasado sábado, Tolhuin se con-
virtió en el epicentro de un evento 
para los jóvenes de la provincia: el 
“Pre Moot Zona 30”. Organizado por 
los Grupos Scouts de las tres ciuda-
des de Tierra del Fuego, este encuen-
tro reunió a scouts de diversas edades 
para dialogar, debatir y disfrutar de 
una jornada de actividades recreati-
vas y educativas.

El Municipio de Tolhuin, a través 
de su Dirección de Juventudes y Di-
rección de Cultura, brindó su apoyo a 
esta iniciativa, demostrando su com-
promiso con la juventud y la educa-
ción no formal. 

Los scouts participaron en una 
variedad de actividades propuestas 
por el Municipio, diseñadas para fo-
mentar el diálogo sobre problemáti-
cas sociales actuales, así como para 
ofrecer momentos de esparcimiento 
y diversión.

Los scouts, provenientes de Us-
huaia, Río Grande y Tolhuin, tuvieron 
la oportunidad de participar en talle-
res de debate y reflexión sobre temas 

INTERÉS GENERAL

relevantes para la sociedad, así como 
en juegos y actividades recreativas 
que fortalecieron los lazos entre los 
participantes.

El encuentro “Pre Moot” sirvió no 
solo como una plataforma para el 
aprendizaje y el desarrollo personal 
de los jóvenes, sino también como 
una ventana para invitar a más per-
sonas a unirse a este movimiento. La 
convocatoria está abierta para jóve-
nes de entre 7 y 22 años que deseen 
vivir la aventura scout, conocer nue-
vos lugares, hacer amigos y desarro-
llar habilidades para la vida. 

Además, aquellos mayores de 22 
años tienen la oportunidad de su-
marse como voluntarios y educado-
res scouts, aportando su tiempo y 
experiencia para guiar a las nuevas 
generaciones.

El Municipio de Tolhuin invitó a 
todos los interesados a sumarse a los 
grupos scouts de la provincia. Para 
más información, se puede acceder 
a las redes sociales del municipio o 
comunicarse al número 2964 551090.

JUVENTUDES

- Género, Disidencias y ESI - Comu-
nicación, medios y redes - Educación 
Financiera, Jóvenes y Trabajo - Inclu-
sión Educativa.

El programa Parlamento Juvenil 
del Mercosur consta de instancias 
institucionales, locales, provinciales 
y legislativas. Luego 8 jóvenes repre-
sentarán a Tierra del Fuego y al país 
en una instancia de debate junto con 
jóvenes del Mercosur.

Para mayor información contac-
tarse por los links de inscripción en 
las redes de @findelmundo.gob.ar 
o acercarse a los Puntos Jóvenes de 
cada ciudad.
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GOBIERNO 

SE DICTARÁ UNA DIPLOMATURA PARA 
ACOMPAÑANTES CONTRA LA VIOLENCIA DE GÉNERO

Los Gobiernos de Tierra del Fue-
go, representado por el Ministerio 
de Bienestar Ciudadano y Justicia, y 
de la provincia de Córdoba a través 
del Ministerio de Desarrollo Social 
y Promoción del Empleo, firmaron 
un convenio entre con la premisa 
de acordar y garantizar el dictado 
de la “Diplomatura en Formación de 
Acompañantes Comunitarios contra 
las Violencias de Géneros”.

El acto de rúbrica se realizó de 
manera virtual con la presencia de 
la ministra de Bienestar Ciudadano 
y Justicia, Adriana Chapperón; de la 
secretaría de DDHH e Igualdad, So-
nia Splausky y de la subsecretaria de 
Género y Diversidad Zona Sur, Amira 
Maslup. 

En tanto, en representación del 
Gobierno de la Provincia de Córdoba 
participaron la secretaria de la Mujer 
dependiente del Ministerio de De-
sarrollo Social y Promoción del Em-
pleo, Claudia Martínez, así como la 
directora del Centro Integral de Va-
rones, Belén Sueldo.

El dictado de la diplomatura per-
mitirá reforzar las herramientas 
que ya existen en nuestra provincia, 
dando un encuadre a los acompa-
ñamientos y profesionalizando las 
prácticas. Además posibilitará la 
creación de un criterio unificado a 
nivel local para todas las organiza-
ciones civiles y sociales, así como de 
centros comunitarios con las áreas 
institucionales. 

“Es un día sumamente importan-
te para nuestra Provincia ya que re-
forzamos el vínculo a nivel federal en 
una temática que es importante para 
la gestión”, destacó Chapperón.

Para la titular del Ministerio de 
Bienestar Ciudadano “más allá de las 
situaciones que abordamos a nivel 
global, esta es una que particular-

La nueva propuesta académica es resultado de un convenio entre los gobiernos de Tierra del Fuego y Córdoba. Permitirá reforzar 
las herramientas que ya existen en nuestra provincia y posibilitará la creación de un criterio unificado a nivel local para todas las 
organizaciones civiles y sociales.

mente desde la pandemia ha de-
mandado la reformulación de me-
todologías, por eso aprovechar una 
herramienta como esta va a permitir 
acercar lo comunitario a lo institu-
cional de manera fructífera”.

Por su parte, la secretaria de 
DDHH e Igualdad, Sonia Splausky, 
sostuvo que “estar trabajando de 
manera articulada diferentes temá-
ticas con la provincia de Córdoba 
nos llena de orgullo”, señalando que 
“la labor que vienen realizando las 
áreas de Género en conjunto ha re-
sultado muy beneficiosa y esta di-
plomatura es un excelente ejemplo”.

Esta nueva propuesta educativa 
se dará en sedes presenciales de la 
Secretaría de Derechos Humanos e 
Igualdad, con la coordinación de la 
Subsecretaría de Género y Diversi-
dad Zona Sur. 

EL TRAyECTO 
FORMATIVO CONSTA 

DE 8 MÓDULOS y ESTA 
ES LA 6TA COhORTE. 

PARA QUIENES DESEEN 
OBTENER MAyOR 

INFORMACIÓN SOBRE 
LOS ALCANCES DE LA 

DIPLOMATURA PUEDEN 
INGRESAR A:

HTTPs://www.CbA.
gov.Ar/diPLomATurA-

En-FormACion-dE-
AComPAnAnTEs-
ComuniTArios-

ConTrA-LA-vioLEnCiA-
dE-gEnEro/
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UNA REFLEXIÓN PARA VALORAR LA GESTIÓN 
CULTURAL EN UShUAIA

Mónica Sandali, una figura central 
en la cultura de Tierra del Fuego y pre-
sidenta de la asociación Actuar, com-
partió por FM Master’s sus reflexiones 
en ocasión del 26° aniversario de la ins-
titución. Actuar, dedicada a promover 
y generar actividades culturales en Us-
huaia, ha sido un pilar fundamental en 
el desarrollo artístico de la ciudad.

Sandali destacó la evolución de Ac-
tuar desde su fundación: “Son 26 años 
en forma continua y también involu-
crándonos con algo que me parecía 
muy lindo, porque 26 años cumplimos 
de hacer no solo teatro, que fue para lo 
que se generó inicialmente, porque la 
asociación se constituye a partir de un 
pedido para trabajar con el Instituto 
Nacional del Teatro y había que hacerlo 
a través de una ONG. Ahí tomamos la 
iniciativa”, explicó. 

La institución no solo se ha limitado 
al teatro, sino que ha ampliado su es-
pectro a la enseñanza de diversos len-
guajes artísticos, subrayando la impor-
tancia social de colaborar con todos los 
artistas de la provincia.

La presidenta de Actuar remarcó 
la labor de la asociación en la obten-
ción de recursos y oportunidades para 
otras agrupaciones culturales. “Tene-
mos nuestra personería jurídica desde 
hace 26 años. Trabajamos en función 
de acompañar en los pedidos de be-
cas, cuando hay solicitud de subsidios, 
cuando hay posibilidad de espacios, 
de lugares, de conseguir giras. Hablo 
de otras agrupaciones de personas que 
están trabajando y que no tienen esta 
posibilidad”.

Sandali también enfatizó la impor-
tancia de la difusión cultural para in-
formar a la comunidad sobre las acti-
vidades y eventos disponibles: “En este 
minuto, a través de esta emisora, justa-
mente una actividad vinculada con la 
difusión, con esto de que es importante 

que el vecino se entere, sepa qué ocu-
rre en la ciudad, en la provincia. En-
tienda de qué se trata la convocatoria, 
por eso una agenda cultural”.

Asimismo, la presidenta expresó 
satisfacción por los logros alcanza-
dos, destacando la influencia social de 
Actuar. “Tratamos de que tenga cada 
vez más gravitación en el aspecto so-
cial y en eso estamos muy contentos, 
porque vemos que hemos sido bas-
tante efectivos en la tarea, en todo 
esto que nos planteamos que siempre 
involucra al otro, y que siempre tiene 
la puerta abierta. Esto es genial para 
nosotros, es el gran objetivo que tiene 
Actuar” expresó durante la entrevista.

Sin embargo, Sandali identificó de-
safíos importantes, especialmente en 
la relación con el Estado: “En cuanto 
a los desafíos que tenemos, uno que 
es muy importante es que creo que 
todavía a nivel Estado no se compren-
de que, si uno suma y hace acciones 
mixtas en forma conjunta y no compi-
tiendo, sería mucho más importante y 
beneficioso para todos. La sensación, 
más que una sensación es una reali-
dad, es que te castigan más o menos 
cuando generas cosas que no se están 

mónica sandali, presidente de la asociación Actuar compartió sus reflexiones en ocasión de celebrarse los primeros 26 años de 
vida de la institución que encabeza y que se encarga de promover y generar actividades culturales en la ciudad de ushuaia.

26 AÑOS DE ACTUAR

generando desde otro lugar”.
La falta de interés y respuesta por 

parte de las entidades gubernamenta-
les es una preocupación central para 
la referente cultural ushuaiense: “Yo 
cuando mando una nota, un proyecto, 
una solicitud, un pedido de informes 
sobre determinado tema que también 
involucra a toda la comunidad, y na-
die me contesta, me rubrica que no 
hay interés. Esto es un problema, por-
que nosotros intentamos con otras 
entidades culturales levantar la vara. 
Que sea cada vez más fácil y cada vez 
mejor. Que tengamos calidad compe-
titiva, que además la tenemos”.

Sandali resaltó la necesidad de 
apoyo para la visibilidad y el desarro-
llo de los artistas fuera de la provin-
cia. “Que podamos ir a otros lugares, 
alguien nos tiene que acompañar, al-
guien nos tiene que favorecer en de-
terminadas cosas que nos faciliten la 
visibilidad fuera de la provincia, en el 
exterior incluso. Porque hay calidad y 
mucha gente se ocupa por su cuenta 
y su bolsillo de esa capacitación” dijo.

La referente cultural también abor-
dó la problemática de la discrimina-
ción ideológica en la gestión cultural, 

una problemática puesta en la mesa de 
debate: “Si sos determinada persona te 
doy y te escucho, si tenés otra ideolo-
gía, no te escucho. Está como raro y a 
mí me parece que quienes dirigen es-
tos espacios tienen que dejar de sentir 
una competencia en el otro y tendrían 
que inteligentemente sumarse porque 
todos queremos, entre comillas, lo mis-
mo: que los chicos puedan crecer en un 
espacio cada día mejor, ofreciéndole la 
mayor variedad de alternativas y opcio-
nes para crecer, para formarse”.

Finalmente, Mónica Sandali llamó a 
desarrollar un amplio abanico artístico 
y cultural en la provincia, reconociendo 
la necesidad de nutrir a aquellos cuya 
vocación se inclina hacia el arte. “Esta 
alternativa de irse fuera de la provincia 
se terminó, seamos realistas. Hay que 
desarrollar a nivel artístico y cultural 
en un gran abanico y nutrir a aquellos 
que su vocación lo lleva por el lado del 
arte” concluyó. Las palabras de Mónica 
Sandali en este aniversario de Actuar 
no solo celebran el pasado de la aso-
ciación, sino que también reflejan una 
visión crítica y constructiva hacia el fu-
turo de la gestión cultural en Ushuaia y 
en toda la provincia.
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VUOTO RECIBIÓ A LA CÁMARA DE LA TURBA 

De la reunión participaron la se-
nadora, Eugenia Duré, la diputada 
Carolina Yutrovic, el concejal de Tol-
huin, Matías Rodríguez, y parte del 
equipo técnico de la Cámara de la 
Turba, Javier Giordano y Aníbal Car-
dozo.  

Durante el encuentro, el presiden-
te refirió a la importancia de avanzar 
en el desarrollo económico, teniendo 
en cuenta que la extracción y el pro-
cesamiento de turba generan empleo 
para los residentes locales y trabaja-
dores temporales de otras regiones 
del país, sumado a la logística del 
transporte, procesamiento y distribu-
ción de la turba.  

Allí también los parlamentarios 
compartieron un análisis respecto a 
las aperturas de los mercados inter-
nacionales, los cuales representan 
una oportunidad para el crecimiento 
económico de Tierra del Fuego y del 
país en su conjunto, donde coinci-

dieron en un tratamiento exhaustivo 
sobre el tratamiento del programa de 
incremento exportador.  

El compromiso del intendente y 
de las representantes fueguinas en el 

El intendente walter vuoto mantuvo un encuentro con el presidente de la Cámara de la Turba, marcelo Lanzzarin, impulsado 
por la concejala de Tolhuin Jeannette Alderete, quién pidió trabajar en la adecuación del tratamiento aduanero para el comercio 
exterior de la turba, y su inclusión dentro del Programa de Incremento Exportador.  

Congreso Nacional, fue el de acom-
pañar el desarrollo y crecimiento del 
mercado de la turba con las medidas 
propuestas desde la Cámara, visibi-
lizando además la importancia de 

USHUAIA

la actividad para nuestra provincia 
y para el resto del país por el valioso 
aporte que hacen a las cadenas de 
producción especialmente en el rubro 
alimenticio.

ESTE SÁBADO SE REALIZARÁ UNA NUEVA 
JORNADA DE CASTRACIÓN 

La Dirección de Servicios Veteri-
narios, dependiente de la Secretaría 
de Gestión Ciudadana, informa a la 
comunidad que el próximo sábado 3 
de agosto se realizará una jornada de 
castración para los caninos de la ciu-
dad. La propuesta de prevención se 
llevará adelante desde las 9 hasta las 
15 horas, por orden de llegada, en Isla 
de los Estados 1195.

Los caninos deberán asistir acom-
pañados por su cuidador mayor de 18 
años, con collar, correa, bozal y libre-
ta sanitaria. Asimismo, deben tener 
entre 6 meses y 6 años; no se podrán 
castrar a quienes hayan salido del 
celo o hayan parido hace 2 meses; 
además, tendrán que tener 12 horas 
de ayuno.

Mediante estas propuestas, el Mu-
nicipio busca fortalecer el cuidado y 
la protección de nuestras mascotas, 
evitando la problemática de perros 
sueltos y asilvestrados.

Está destinada a caninos que tengan entre 6 meses y 6 años. mediante esta acción, el municipio, a través de la secretaría de 
gestión Ciudadana, continúa sumando acciones en pos de afianzar a río grande como ciudad mascotera y con conciencia sobre 
la tenencia responsable.

RÍO GRANDE
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ATE LLAMARÁ A UN PARO NACIONAL PARA EL 
DíA DE SAN CAyETANO

GREMIALES

Según Rodolfo Aguiar, secretario general de la Asociación de Trabajadores del Estado (ATE), el 7 de agosto, día del patrono del 
trabajo, comenzará la “segunda etapa de resistencia frente al gobierno del presidente Javier milei”. Agregó que “tenemos que 
salir a defender nuestros derechos. Este atropello que estamos sufriendo, solo significa más desempleo, sin seguridad social ni 
dignidad”.

El secretario general de la Aso-
ciación de Trabajadores del Estado 
(ATE), Rodolfo Aguiar, anticipó que el 
gremio convocará a un paro nacional 
para el próximo 7 de Agosto, en el Día 
de San Cayetano, cuando comenzará 
la “segunda etapa de resistencia fren-
te al gobierno del presidente Javier 
Milei”.

Aguiar describió así lo que ocurrirá 
en las calles el próximo miércoles du-
rante la movilización convocada por 
las organizaciones de la economía 
popular, las dos CTA y la CGT. El titu-
lar de ATE sostuvo que será “una fe-
cha elocuente” la del patrono del pan 
y del trabajo en un contexto de “27 
millones de personas en la pobreza”. 

“El Gobierno está fracasando bajo 
sus propias premisas. El cierre de 
organismos públicos no es solo un 
ataque a los estatales, sino a toda la 
sociedad”, advirtió Aguiar, líder del 
gremio que debió enfrentar la moto-
sierra de Milei que se tradujo en 25 
mil despidos, entre abril y julio. 

“La gente empieza a tomar con-
ciencia de que los ataques no son a la 

casta”, sostuvo Aguiar y señaló que 
la sanción de la Ley Bases y el DNU 
70/2023 solo “recrudecieron la crisis 
económica”. 

Con respecto a la movilización 
multisectorial, el titular de ATE con-
fió en que servirá para “para unir a 
las y los trabajadores organizados 
de la economía popular” e inciar la 
segunda etapa de resistencia contra 
el gobierno neoliberal, que “busca 
beneficiar a los empresarios y corpo-
raciones”.  

“Tenemos que salir a defender 
nuestros derechos. Este atropello 
que estamos sufriendo, solo significa 
más desempleo, sin seguridad social 
ni dignidad. La reforma que pretende 
Milei es un ataque a los derechos hu-
manos y a la seguridad social”, sen-
tenció Aguiar y celebró que la CGT 
“ya se convenció y estará presente”.

“Tienen la Ley Bases y el DNU, sin 
embargo, nuestras condiciones de 
vida empeoran todos los días. Cada 
provincia hace lo que está a su al-
cance para darle bienestar a su pue-
blo. Además, pretenden legalizar el 

espionaje; la democracia, por estas 
horas, se pulveriza a su máxima ex-

presión en el país”, retrató la realidad 
que atraviesa el país.
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LA OPOSICIÓN BUSCA VOLTEAR LOS FONDOS 
RESERVADOS DE LA SIDE

CONGRESO

Pichettistas y lilitos presentaron los suyos por la derogación del decreto que otorgó 100 mil millones a la SIDE. El FIT sumó ayer el 
suyo y en línea con el peronismo también apuntó a la reforma del organismo. La UCR dividida, se junta hoy. El PRO le hace juego 
a los libertarios y frena las comisiones que dictaminan.

La debilidad del Gobierno por instru-
mentar un espionaje sin control sobre 
sus roles y sus fondos reservados, empie-
za a calentar a los opositores de todos los 
signos en el Congreso. La Cámara de Di-
putados acumula proyectos para derogar 
el DNU 656/24 a través del cual Javier Mi-
lei le otorgó (en medio del brutal ajuste 
del Estado) 100 mil millones de pesos a la 
SIDE libertaria para su uso discrecional. 
En tanto, La Libertad Avanza continúa 
frenando la integración de la Bicameral 
de Fiscalización de Organismos y Acti-
vidades de Inteligencia –cruzada por la 
interna entre la Vice y la hermana presi-
dencial--, dilata el envío al Congreso de 
los DNUs y la convocatoria de la Bicame-
ral de Trámite Legistativo que debe anali-
zarlos, para evitar que se emita cualquier 
dictamen que habilite su tratamiento en 
el recinto de ambas Cámaras, donde co-
mienzan a formarse mayorías que darían 
por tierra con la multimillonaria amplia-
ción del presupuesto que la Casa Rosada 
de Milei le adjudica a sus espías para ser 
utilizados arbitraria y confidencialmente 
sin dar explicaciones.

Uno de los proyectos para derogar el 
DNU surgió de la oposición dialoguista. 
Los pichettistas de Hacemos Coalición 
Federal se abroquelaron detrás de la ini-
ciativa de Margarita Stolbizer que pro-
pone su derogación. La propuesta sumó 
rápidamente apoyo entre las diferentes 
tribus que integran el interbloque: los 
socialistas santafesinos Esteban Paulón y 
Mónica Fein; los macristas díscolos Nico-
lás Massot y Emilio Monzó; y los cordo-
besistas Alejandra Torres y Natalia de la 
Sota también estamparon sus firmas en 
el proyecto, e incluso, Oscar Agost Carre-
ño que preside el PRO de Córdoba.

“No hay duda sobre la pretensión per-
sonal (de Milei) de imponer una perso-
nalidad avasallante y extralimitada en el 
ejercicio del poder. Es la impronta que ha 
definido a una gestión que se aleja cada 
vez más de las formas que impone el Es-
tado de derecho y las reglas de la convi-
vencia democrática”, arranca el texto del 
proyecto.

La ruptura del pacto previo que LLA 
había tejido con HCF por los lugares en 
la Bicameral de Inteligencia, enfureció 
a Miguel Pichetto. Es que aquella vez la 
interna desatada entre Villarruel y Kari-
na Milei por el control del espacio dejó 
afuera a Monzó y fastidió al rionegrino 
que –ante el incumplimiento del acuerdo 
parlamentario-- empezó a monitorear 
al resto de los bloques opositores para 
construir una mayoría por el rechazo de 
este capítulo central para el gobierno.

Agost Carreño se plegó ayer a las crí-
ticas del DNU. “Por DNU, el Presidente 
aprobó otorgar $100.000 millones de pe-
sos adicionales al presupuesto vigente 
de la SIDE para gastos reservados, con la 
finalidad de ‘fortalecer la Inteligencia Na-
cional’. Con ese monto se podrían abonar 
72.000 jubilaciones mínimas ($230.000 
aproximadamente de agosto). O bien, 
con buenas intenciones y priorizando 

a los jubilados, duplicarlas desde aquí 
hasta fin de año”, publicó en X el titular 
del PRO cordobés y alineado con HCF 
golpeando en uno de los lugares más 
críticos para el gobierno. “El problema 
más allá de hacia donde se destina el 
presupuesto, es que no se fijen priori-
dades. Gobernar también es adminis-
trar los recursos cuando ‘no hay plata’”, 
finalizó. La Coalición Cívica presentó 
su propio proyecto de rechazo. “No hay 
motivos que justifiquen esa decisión: si 
pretenden fortalecer las funciones de 
la nueva Secretaría pueden hacerlo de 
manera transparente y no aumentando 
un 3.131 por ciento los gastos secretos 
y discrecionales que dieron origen a 
las más oscuras operaciones de inteli-
gencia, impunidad y corrupción desde 
el retorno de la democracia”, disparó 
Maximiliano Ferraro, autor de la inicia-
tiva que firmaron los lilitos.

Aún así ningún intento por dero-
gar el DNU sería viable sin el aporte de 
Unión por la Patria. El jefe del bloque 
de diputados, Germán Martínez, había 
sido ya uno de los primeros en pronun-
ciarse contra los fondos. “Los temas 
vinculados a la Inteligencia Nacional re-
quieren debate, consenso y control par-
lamentario en tiempo real”, dijo. “Por 
eso hay que rechazar el DNU 614/2024 
que modifica la estructura de Inteligen-
cia y el DNU 656/2024 que sumó 105 
millones de dólares para gastos reserva-
dos”, posteó en X.

Si bien, el objetivo UxP es voltear 
también el DNU que modificó toda la 
estructura de la AFI y cuyo argumento 
oficial habilita la ampliación presupues-
taria, solo encontró eco entre los oposi-
tores dialoguistas la idea de ir contra el 
DNU que otorga los 100 mil millones 
extras, como “fondos reservados”.

La presentación de la izquierda
Ayer también se sumó el proyecto del 

FIT para la derogación de los DNU 614, 
615 y 656 de creación de la nueva SIDE y 
asignación de 100 mil millones de pesos 
para gastos reservados. “El retorno de la 
SIDE menemista de la mano de Milei es 
parte de un reforzamiento represivo del 
Estado y, en particular, de su capacidad 
para el espionaje y las conspiraciones. 
El gobierno de la infiltración policial en 
las movilizaciones, de las causas arma-
das contra las organizaciones sociales y 
piqueteras, y contra los manifestantes 
por la Ley Bases, se hace de una nueva 
herramienta para la represión interna, 
el espionaje y los carpetazos. No pode-
mos más que rechazarlo y pugnar por su 
anulación”, sostuvo la diputada Vanina 
Biasi (FIT-PO).

Biasi planteó además que “junto con 
una infraestructura monstruosa, que 
crea cuatro nuevos organismos y amplía 
la casta, vuelven los viejos personajes de 
los servicios. Entre ellos, Alejandro Co-
lombo, vinculado a Antonio Stiuso; el 
‘Tata”’Yofre, ex secretario de Inteligencia 

y férreo defensor de los genocidas; o el 
comisario retirado Pablo Cecati, recien-
temente purgado de la Policía Federal. 
Para las mismas tareas sucias, reciclan al 
viejo personal, en órganos de inteligen-
cia poblados de exagentes de la dictadu-
ra”.

La duda radical
Entre los dialoguistas, la UCR toda-

vía no fijo una postura oficial. Hoy habrá 
una reunión del bloque entre los dipu-
tados en la que se debatirá el tema que 
divide posiciones: los legisladores refe-
renciados en Facundo Manes están por 
el rechazo del DNU, mientras que el que 
encabeza el jefe de la bancada, Rodrigo 
de Loredo, se inclina por un pronuncia-
miento “mas formal” que no entorpezca 
la relación y el diálogo con el oficialismo 
con miras a futuros acuerdos con LLA. 
Aunque en el bloque coinciden que el 
tema tardará en llegar al recinto.

Desde el Senado, el radical fueguino 
Pablo Blanco le reclamó al titular de la 
Comisión Bicameral de Trámite Legis-
lativo, el libertario riojano Juan Carlos 
Pagotto, “el urgente” tratamiento del 
DNU 656 que le otorga 100 mil millones 
de pesos a la SIDE. Pero el oficialismo 
apostará a la dilación del tratamiento. El 
Ejecutivo dispone de diez días para en-
viar los DNUs al Congreso para su trata-
miento en la bicameral, donde LLA y sus 
socios del PRO tienen la mayoría de sus 
16 miembros.
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hORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

“JULIO VA A TENER LA INFLACIÓN MÁS BAJA EN 
LO QUE VA DEL AÑO”

El ministro de Economía Luis Capu-
to aseguró que julio tendrá la inflación 
más baja del año por lo que anticipó así 
que será más reducida que el 4,2% que 
había marcado el IPC de mayo.

Lo adelantó el funcionario en una 
reunión que tuvo este martes con eje-
cutivos de Agentes de Liquidación y 
Compensación (Alyc) en el Ministerio 
de Economía, en la que explicó jun-
to con el presidente del Banco Central 
Santiago Bausili los lineamientos de la 
fase 2 del programa económico.

En relación al cepo cambiario, Ca-
puto reiteró que se levantará cuando 
“estén dadas las condiciones macroeco-
nómicas”, indicaron desde el Palacio de 
Hacienda y aseguró que la inflación “va 
a continuar en el sendero descendente 
que registró en los últimos meses”.

En esta línea, Caputo aseguró que 
“lo más difícil ya se hizo y hoy tenemos 
superávit fiscal, cuasi fiscal y energético 
y hay créditos hipotecarios”. “Julio va a 
tener la inflación más baja en lo que va 
del año y la economía está empezando 
a crecer”, agregó, según un comunica-
do de Economía.

De esa manera, según el ministro 
de Economía, la inflación del mes que 
termina sería más baja que el 4,2% de 
mayo, tras el 4,6% que marcó junio. Con 
el correr de julio los datos semanales de 
inflación muestran una desaceleración 
del ritmo de aumentos, de acuerdo a 
distintas consultoras, en un mes en que 
las remarcaciones habían comenzado 

LUIS CAPUTO

de precios, saltó a 3,7% en la segunda 
y retrocedió a 1,5% en la tercera antes 
del 0,2% más actual.

En la primera parte de la reunión 
con Alycs, que tuvo lugar en el Salón 
Belgrano a pasos del despacho mi-
nisterial, los funcionarios del equipo 
económico destacaron “que el nuevo 
pacto fiscal permitirá darle mayor di-
namismo a la economía”. Luego, los 
representantes de las Alyc se reunie-
ron con los equipos de la Secretaría de 
Hacienda, el Banco Central, AFIP y la 
Comisión Nacional de Valores (CNV), 
para dialogar sobre los aspectos técni-
cos del nuevo pacto fiscal.

El ministro remarcó, por otra par-
te, que la velocidad de la recuperación 

con incrementos semanales bien por 
encima del 1 por ciento. Ese repunte 
fue atribuido a la suba de los dólares 
paralelos de las últimas semanas, pero 
el Gobierno aseguró que está más re-
lacionado a factores climáticos.

El último informe privado con re-
levamientos de precios corresponde 
al que hace la consultora LCG sobre 
alimentos y bebidas, con un muestreo 
que alcanza a 8 mil alimentos y bebi-
das de cinco cadenas de supermerca-
dos a través de precios exhibidos de 
manera online.

 “La cuarta semana de julio cerró 
con una inflación de 0,2% en alimen-
tos y bebidas. Implica una desacelera-
ción de 0,4 puntos porcentuales res-
pecto a la semana anterior”, fue una 
de las conclusiones del trabajo. De esa 
forma, midieron, la suba promedio 
mensual se sostiene en 3,9%, aunque 
el número es menor (3,1%) al tomar en 
consideración los precios de “punta a 
punta” en lo que va del mes.

La consultora Econviews, por su 
parte, midió para la cuarta semana del 
mes un 0,2% de inflación en super-
mercados del Gran Buenos Aires, en 
una canasta compuesta por alimen-
tos, limpieza y perfumería. En verdu-
lería, por su parte, estimaron una caí-
da de precios de 1,4 por ciento. Hace 
algunas semanas había dado cuenta, 
esa consultora, de un repunte al inicio 
de julio. La primera semana del mes 
había mostrado un 1,6% de aumento 

El ministro de Economía lo dijo en una reunión con ejecutivos de sociedades de bolsa. Así, dejó entender que el IPC de este mes 
será más bajo que el 4,2% de mayo.

económica “dependerá de la confianza 
de la gente y del sector privado en el 
programa económico”. En este sentido, 
Caputo convocó a los Alyc a “alentar a 
sus clientes a participar en el proceso 
de crecimiento del país, ratificó que el 
Gobierno garantizará el orden macro-
económico y anticipó que el Impuesto 
PAIS bajará diez puntos en septiem-
bre”, informaron desde Economía.

Estuvieron presentes representan-
tes de Grupo IEB, Allaria, Max Capital, 
Grupo SBS, Alchemy Valores, PPI, Latin 
Securities, Cohen Aliados Financieros, 
Balanz Capital, Adcap Grupo Financie-
ro, Cocos, Bull Market Securities, Con-
sultatio Financial Services, IOL, INVIU, 
Puente Argentina y BAVSA.
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GUíA DE SERVICIOS

TELÉFONOS úTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
gas Camuzzi (emergencias) 
gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL

Tel: 421206

Belgrano 397

USHUAIA

Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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